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街头艺人也“排班”上岗
28岁的靳扬已经在上海商城和

常德路800秀一代“见习”街头演唱
了 1 个月。因为表现颇佳，没有投
诉，靳扬昨天“转正”拿到了正式的

“上海街头艺人节目审核许可证”。
这意味着，靳扬成为了一名官方许可
的街头艺人。

靳扬是一名白领，单位就在静安
寺附近。但他喜欢唱歌，喜欢当着众
人一边弹着吉他，一边演唱的那种被
注目感。所以他选择当一名街头艺
人作为兼职。从见习期起，他每周都
会将自己一周内的空闲时间上报上
海市演出行业协会，然后根据“排
班”，到静安区固定的几个地点进行
街头演唱。一般会在午休时间或者
周末，听众中也时不时会看到几张熟
人的面孔，靳扬觉得很亲切，很温暖，
他很享受这种感觉。

对于靳扬这样的街头艺人来说，
那个“上海街头艺人节目审核许可证”
的好处是显然的。其一，一种身份的
肯定，因为被定位成一种职业，有别于
街头卖唱乞讨，是获得了一种尊重。
其二，街头表演时，会有专门的保安来
维持秩序，环境很好。其三，因为该证
具有排他性，没有证的艺人原则上是
不允许在静安区演出的，所以有证的
艺人的收入有了保障。

2014年10月，上海演出行业协
会联合静安区政府，在该区开始试点
了这项制度。他们先对愿意持证的
街头艺人进行考核，通过两三次面
试，择其优者颁证上岗。用演出行业
协会会长韦芝昨天给青年报记者的
说法就是，定人（持证艺人）、定点（在
规定的地点，主要是静安公园、上海
商城和常德路800秀）、定时（在规定
的时间）、定事（表演申报的节目）。
然后，他们每3个月就会对艺人进行
一次考核，不合格者将被取消证件。
经过这半年的规范，静安区的街头表
演面貌为之一新，不仅表演水准大幅
度提高，而且秩序也趋于良好。

街头艺人持证上岗走向立法
给街头艺人颁证，而且这个证件

具有排他性，实行“准入制”，这是完全
有根据的。因为场地是公共的，在公
共地域进行未经许可的商业性的表
演，不仅扰乱了环境，也有违法之嫌。
所以，有必要对这种行为进行规范。

街头艺人胡立成有一手草编绝
活。在过去20多年里，他在街头、各
公园、城隍庙打了多年的“游击
战”——靠卖编织品为生，但必须时
刻警惕城管。但是这种提心吊胆的
生活，胡立成是彻底厌倦了。通过层
层考核，去年10月，他成了首批持证
上岗的8名街头艺人之一。胡立成
被安排在静安公园献艺。他受到了
优待，不仅有了固定的场地，刮风下
雨时还会被请到室内。更重要的是，
因为心安定了，胡立成的作品达到了
炉火纯青的地步。

胡立成告诉记者，因为持证的街
头艺人是不准进行商业活动的，所以
他的作品只送不卖，当然，获赠者愿
意投点钱表达一点感谢也是可以的，
但都是“看着给”。结果，胡立成发
现，或许由于人们对于持证艺人水准
的信任，或许由于感谢比交易更容易
激发人们的慷慨，他一个月的收入比
过去要高出许多。

其实早在很多年之前，纽约、悉
尼、布拉格等城市都已实行了街头艺
人持证上岗制。这被认为是传播文
化，又维护城市环境的一个非常有效
的办法。但可以说，现在上海无证的
艺人还是远比有证艺人要多。韦芝
告诉青年报记者，这就需要不断扩展
试点区域。现在上海的持证街头艺
人都集中在静安区，而扩展试点需要
其他区县的支持，其中重要的一点就
是要辟出可以表演的地方来，并配备
专人进行管理，这需要各区县下一定
的决心。韦芝透露，接下来，街头艺
人的持证上岗将实现立法，届时实行

“准入制”，和对无证艺人加强管理，
将更有法律依据。

青年报记者 郦亮

本报讯 最近90后大神级网络
写手“乱”的新书成为热门话题，除了
这本书的内容之外，更有这本书的

“排场”。为办《全职法师》的首发式，
版权所有者阅文集团包下了整个兰
心大戏院，做了一个盛大的首发式，
不仅请人来演绎书中剧情，还制作了
大量多媒体内容。有人计算，这样一
场首发式，花费少说也要几十万元，
这在已是微利的图书领域非常罕见。

对此主办方告诉记者，2013年，
“乱”自Next idea原创文学大赏中脱
颖而出，便被纳入了“星计划”。阅文
对其作品《英雄联盟之谁与争锋》进
行全方位运作。同年，该作品跻身小

说风云榜前20名，横扫新书榜、人气
榜、销售榜等重磅榜单冠军，而“乱”
本人也成为网络文学新订阅纪录创
造者。去年“乱”的收入已经超过
1000万元。而新作《全职法师》的影
视改编前景也非常看好。

在钱景一片大好之下，《全职法
师》运作这样一个首发式也就并不奇
怪了。最近网络文学的上涨势头很
猛，不仅点阅量增加，大量网络小说
还被高价买断影视改编权，收入飙
升。阅读网站和写手也就变得出手
阔绰起来，不仅有盛大的首发式，还
办起各种秀场，热闹非凡。不过也有
一种声音认为，网络文学的商业包装
固然重要，内容质量的提升也不能小
觑，毕竟文学的本质是文学。

青年报记者 陈宏

本报讯 昨天，“丝情与画意——
邬建美、蒋啸镝双人展”在上海交响
乐团音乐厅隆重开幕。作为工笔人
物和湘绣工艺的典型代表，蒋啸镝和
邬建美富有成就的历年创作，将在上
交持续展示到本月底。

湘绣是中国四大名绣之一，源于

湖南民间。邬建美是湘绣这门独立
艺术风格的嫡传者，从事湘绣刺绣技
艺三十多年，“绣花花生香，绣鸟能听
声，绣虎能奔跑，绣人能传神”的美誉
传播海内外。而蒋啸镝任教于湖南
师范大学，画风写实而具有强烈的装
饰性。其乐融融的家庭氛围，姿态优
美的纯洁少女，其作品彰显隽永、纯
净的意境。

昨日凌晨可米小子成员安钧璨，因肝癌去世。5月31日晚上，安钧璨好友安以轩在微博发布
祈祷文，昨日半夜汪小菲在微博上传安钧璨上《康熙来了》的照片，写着“钧璨，你身边的所有兄弟
姐妹都会记得你，今夜我们都会为你祈祷，去更好的地方脱离苦难。认识你8年来都是在带给大
家快乐，感谢你还把熙媛带到了我身边……兄弟，走好，我们永远不会忘记。”小s在微博中发文
称，“我会永远怀念你那张帅脸。”据了解，这已经是继申东靖于2012年病逝后，又一位“可米小
子”成员青春早逝，留给歌迷无限感伤。不少网友在微博中留言彼此告诫，要多注意身体。

青年报记者 王璐

品质升了，环境好了，收入涨了
上海持证街头艺人上岗有望立法

网络小说首发式包下整个剧院

昨天，上海第二批8名街头艺人正式持证上岗。加上
第一批的8人，上海现在已经有了16位持证街头艺人。
在中国，街头艺人持证制度是上海的首创。这项制度已经
实施了半年多，效果究竟如何，青年报记者就此展开探访。

青年报记者 郦亮

邬建美蒋啸镝绣出“丝情画意”

青年报记者 陈宏

本报讯 第18届上海国际电影节
的“电影项目市场”近日宣布入围结
果，今年共有35个优秀项目入围。创
办9年的电影项目市场，是目前亚洲地
区深具影响力的影视创投平台，在中
国电影产业飞速发展10年间，成为世
界发现华语电影新人的重要平台。

据电影节组委会透露，禾家、邢
健等10位华语新锐导演的最新原创
电影项目将集体亮相“青年电影计
划”子单元，另有25个开发成熟的项

目将出席项目洽谈的相关活动，其中
就有8个为中国与韩国、印度、加拿
大、新西兰等国家的合拍片项目。

著名导演、监制黄建新将出任
“青年电影计划”的评委主席，资深监
制何韵明女士、徐小明先生将担任评
委。而欧洲制片人协会主席Ronan
Girre先生、著名制片人焦爱民、韩小
凌和叶如芬4位导师将为项目方出
谋划策，指点迷津。这些资深电影人
与20余家顶尖投资机构将共同助力
青年电影人，孵化亚洲影视新势力，
促进国际合作新机遇。

电影项目市场助力青年电影人

可米小子成员安钧璨去世 年仅32岁

■星闻点击

青年报记者 王璐

本报讯 范冰冰和李晨于5月29
日在微博上宣布“我们”正式在一起，
之后李晨前女友张馨予发出祝福的
微博，引发网络热议。

然而，随着“李晨写给张馨予的
话”，“李晨删除微博”、“李晨好友”等
一系列的微博热词的传播，争议并未
平息。昨日晚间22：29，事件男主角李
晨发表了名为“必须要说的话”的长微
博，直指“张小姐生事”。此外，在声明

中，李晨强调和范冰冰确定恋爱关系
时两人都是单身，否认了自己劈腿范
冰冰一说，还首次公开说明，和张馨予
的恋爱关系在张馨予出轨那一刻就结
束。在声明中，并且希望与张小姐“愿
你走好，此生不再交集。”从李晨发微
博后引发的微博瘫痪，以及一个小时
就超过30万的评论，不难看出，李晨为
维护范冰冰而写下的的这一纸声明赢
得广大网友的集体点赞。还有网友好
奇，张小姐的出轨对象究竟是谁？以
及张小姐的回应是什么？

李晨：必须要说的话


